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Это доктор Роберт Петерсон в своем учении о Святом Духе и единении со 
Христом. Это сессия 1, Святой Дух — это Личность. 
 
Добро пожаловать на наш курс о Святом Духе и единении со Христом. Давайте 
помолимся, прежде чем мы сделаем что-либо еще. Отец, спасибо за твое слово, 
за твой дух, за твоего Сына. 
 

Научи нас, мы молимся. Поддержи нас. Поправь нас там, где нам это нужно. 
 

Веди нас по твоему вечному пути, мы молим, через Иисуса Христа, посредника. 
Аминь. Союз со Христом - это самое чудесное и запутанное учение, и чтобы 
понять его, нам нужно прежде всего подумать о Боге, Святом Духе и его 
служениях. 
 

Итак, мы рассмотрим личность Святого Духа, божественность Святого Духа, а 
затем его дела и его главное служение, которое заключается в спасении, в 
присоединении людей ко Христу. Затем мы перейдем к основам для единения 
со Христом, если Господь позволит, в Ветхом Завете, синоптических Евангелиях 
и Деяниях. Это материал, о котором редко говорят. 
 

Затем, есть союз со Христом в Евангелии от Иоанна, и затем, конечно, венец, 
союз со Христом у Павла, работа с текстами, языком и литературой, и 
изображениями и темами Павла. Вкратце, союз со Христом и общая библейская 
история, и, наконец, если Господь позволит, союз со Христом и систематическое 
богословие. Но чтобы все пошло, если бы я должен был определить союз со 
Христом, я бы сделал это в тринитарном ключе. 
 

Спасение запланировано Богом, осуществлено Богом и применено Богом. 
Спасение запланировано до сотворения мира, Ефесянам 1:4, 2 Тимофею 1:9, 
Троицей, особенно Отцом в избрании народа для Себя. Однако люди, которых 
Он избирает, не спасены до сотворения мира, потому что они не существовали. 
 

Итак, спасение не только запланировано Богом, но и осуществлено Троицей, 
особенно Сыном, в первом веке. Все от его воплощения, второго пришествия, 
которое, конечно, выходит далеко за рамки первого века, включено в его 
спасительную работу, но сердце и душа спасительного свершения Иисуса — его 
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смерть и воскресение. И они, действительно, являются историческими 
событиями первого века. 
 

Спасение было запланировано Отцом в вечности, и спасение было совершено 
Сыном в первом веке, но все же, хотя некоторые из нас уже давно в зубах, мы 
не были живы в первом веке. Итак, Бог применяет спасение, и это работа 
Троицы, особенно этого Святого Духа, к Божьему народу в истории во время их 
жизней. Это называется применением спасения. 
 

Итак, спасение запланировано, избрание до творения, особенно работа Отца, 
спасение осуществлено, смерть и воскресение Искупителя в первом веке, затем 
спасение применено, работа Троицы, но особенно Святой Дух в возрождении и 
призвании и первоначальном освящении и вере и покаянии, оправдании, 
усыновлении и настойчивости. Все эти вещи являются применением спасения, и 
у меня есть другой способ сказать это вкратце, и это союз со Христом. Каждая из 
этих доктрин, которые я упомянул, происходит в союзе со Христом. 
 

Другими словами, когда Бог духовно соединяет нас со своим Сыном, мы 
получаем все его спасительные преимущества, включая оправдание, призвание, 
покаяние, веру, усыновление, оправдание и т. д., освящение и т. д. Итак, 
краткое определение союза со Христом — это могущественная работа Бога, 
Святого Духа, в соединении народа Божьего, избранного Богом, искупленного 
Сыном, в фактическом соединении этих людей со Христом в спасении, 
связывании их с ним и объединении их. Дух объединяет верующих. 
 

Союз со Христом следует за верой в Писание, по крайней мере, в узком смысле. 
В широком смысле, это этот широкий купол, потому что избрание было в нем, и 
часть христианской жизни, динамо, мы умерли с ним, мы были погребены с 
ним, мы были воскрешены с ним и так далее, но особенно Дух соединяет нас с 
Иисусом и всеми его спасительными благами. Это союз со Христом. 
 

Присоединяясь к нему, живому Христу, мы обретаем спасение во всем его 
техниколе. Прежде чем начать говорить о Святом Духе, который является 
главным двигателем в союзе со Христом, я хочу немного заняться 
библиографией на случай, если зрители и студенты захотят пойти дальше. 
Стандартом на протяжении многих, многих лет была хорошая книга Льюиса 
Смида All Things Made New, вышедшая в 1970 году. 
 

Он взял искупительно-исторический подход и обратился к забытой доктрине. В 
то время не было ничего о единении со Христом, и это оставалось стандартом 
на протяжении многих, многих лет, потому что другие вещи не были написаны. 
Это все еще солидная книга. 
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Льюис Смид All Things Made New . Уильям Эванс написал книгу Imputation and 
Impartation , в которой рассматривается значительное учение Жана Кальвина о 
единении со Христом и тот факт, что оно было утрачено и затем восстановлено 
лишь некоторыми из его теологических наследников. Это хорошее 
историческое исследование. 
 

Он не рассматривает Писание напрямую, но это ценное историческое 
исследование Билла Эванса. Вменение и передача. Союз со Христом, хотя в 
«Наставлениях» Кальвина нет отдельной главы, он пронизывает все. 
 

По его собственной оценке, одно из величайших благословений спасения — 
быть чадом Божьим и быть усыновленным. И все аспекты, опять же, 
применения спасения находятся во Христе. Будучи соединенными с ним, мы 
получаем все эти преимущества спасения . 
 

Ганс Бергер, голландский пастор и ученый, написал «Бытие во Христе», 
библейское и систематическое исследование с реформаторской точки зрения. В 
этой книге он рассмотрел двух исторических личностей, Джона Оуэна, 
пуританина, у которого было прекрасное и теплое учение о единении со 
Христом, и Германа Бавинка, известного голландского ученого, 
систематического теолога. Он рассмотрел двух библейских авторов, Иоанна и 
Павла, очень уместно, а затем двух современных авторов, Ингольфа Далферта и 
Оливера О'Донована, известного этика. 
 

Книга Роберта Летама « Единение со Христом в Писании, истории и теологии » 
действительно хороша. Она действительно хороша. Она заставляет нас просить 
большего, потому что она очень короткая, но он рассматривает единение со 
Христом и творение. 
 

Поскольку Христос есть истинный образ Бога, когда Бог создал Адама и Еву, они 
были созданы по его образу, если хотите, тварному образу в их случае, конечно, 
но по образцу Христа, истинного образа Бога. Воплощение огромно, потому что 
без Воплощения мы не могли бы присоединиться к Христу. Воплощение 
является неотъемлемой предпосылкой наряду с безгрешной жизнью Иисуса для 
его спасительной смерти и победоносного воскресения. Летем также 
охватывает Пятидесятницу. 
 

Это новозаветное излияние Духа, которое действительно делает союз со 
Христом реальностью для всех людей Божьих. Воскресение Христа, которое 
высвобождает вечную жизнь и силу Бога, снова необходимо в союзе с ним, 
потому что мы соединены с живым Христом, который воскрес из мертвых. Книга 
Летема охватывает Библию и историю, но она особенно хороша в области 
исторического богословия. 
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Он также охватывает систематику. Он занимается Библией и систематикой, но 
историческое богословие является его основным фокусом. Дж. Тодд Биллингс 
написал «Союз со Христом, переосмысление богословия» и «Служение 
Церкви». 
 

Он рассматривает Кальвина и систематику, особенно единение со Христом, 
греховность и непостижимость Бога. Как мы увидим, особенно в трудах Иоанна, 
это хорошая тема для обсуждения, потому что поразительно, что Иоанн учит не 
только тому, что тринитарные личности взаимно пребывают друг в друге, но и 
что по благодати Божией, тварным образом, верующие также взаимно 
пребывают в Троице. Это звучит почти кощунственно, но это учение Иоанна, и, 
конечно, Иоанн общался очень осторожно, соблюдая различие между творцом 
и творением и многое другое. Однако Биллингс прав. 
 

Единение со Христом связано с систематикой, но вся книга Биллингса, Единение 
со Христом, переосмысление теологии и служения Церкви, имеет хорошее 
название, потому что вся книга направлена на служение, и это хорошо, потому 
что Единение со Христом — это практическая доктрина. Константин Кэмпбелл, 
или, как его называют друзья, Кон Кэмпбелл, написал самую выдающуюся книгу 
о Павле под названием « Павел и единение со Христом», Экзегетическое и 
теологическое исследование . Дает краткую историю изучения единения со 
Христом и очень хорошо сочетается с греческим языком. 
 

Кэмпбелл написал книги о греческом языке Нового Завета. Он хорошо работает 
с греческими выражениями для Союза. Он делает первоклассную экзегезу 
текстов Павла и изображений или картинок, а также теологии Павла. 
 

Итак, это по-прежнему лучшая книга о Павле, и она выдающаяся. В моей 
собственной книге, о которой я упомяну через минуту, я завишу от него. Мой 
охват — вся Библия, но моя работа над Павлом во многом на него повлияла. Я в 
долгу перед Кэмпбеллом.  
 
Маркус Джонсон из Moody Bible Institute, или как там его сегодня называют, 
One with Christ, написал евангельское богословие спасения, которое 
подчеркивает единение со Христом и его преимущества, но он справедливо 
говорит, что мы иногда подчеркиваем преимущества и упускаем тот факт, что 
это единение с живым Христом, и это имеет все значение, и это приносит 
преимущества. Итак, книга Маркуса Джонсона хорошо принята. 
 

Очень академическое, широкомасштабное и стоящее исследование — это 
исследование Гранта Макаскилла « Союз со Христом в Новом Завете» , 2013. Я 
уже говорил: оно широкомасштабно в историческом, библейском и 
теологическом плане, сравнивает различные ветви христианской церкви, 
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включая восточное православие. Я имею в виду, что ни одна другая книга этого 
не делает. 
 

Итак, диапазон Макаскилла широк, его работа научна, и это стоящая трактовка. 
В 2015 году я написал «Спасение, применяемое Духом, Союз со Христом », и, 
насколько мне известно, это единственная попытка обобщить союз, 
рассмотреть его, рассматривая всю Библию. Как мы увидим, это новозаветная 
доктрина, и все же ее основы заложены Господом через библейских писателей 
в Ветхом Завете, синоптических Евангелиях, а затем в Деяниях, и эти основы 
важны. 
 

Подробнее об этом в следующей лекции. Прежде чем я перейду к личности 
Святого Духа, я просто хочу сказать, что мне выпала честь написать несколько 
книг за эти годы, и ни одна из них не была более чудесной и ошеломляющей, 
чем книга о книге Спасение, применяемое Духом, Союз со Христом. Почему она 
чудесная? Я был благословлен и ошеломлен темой Союза со Христом, потому 
что она одновременно чудесна и ошеломляет. 
 

Почему это замечательно? Маркус Джонсон, чью книгу я только что упомянул, 
отвечает: «Главная, центральная и основополагающая реальность спасения — 
это наш союз с Иисусом Христом, из-за которого все блага Спасителя переходят 
к нам, и через этот союз все эти блага должны быть поняты. Самая основная из 
всех спасительных истин — это союз, который Бог Отец создает между 
верующим и его Сыном Иисусом Христом посредством силы Святого Духа. 
Проще говоря, Джонсон писал, что спастись — значит соединиться со 
Спасителем». 
 

Это прекрасное учение, как мы увидим, если на то будет воля Господа. Оно 
также сбивает с толку. Если оно так прекрасно, почему же оно также сбивает с 
толку? Вестминстерский профессор Нового Завета и затем теологии, полагаю, к 
настоящему времени почетный Ричард Гаффин отвечает, и я цитирую, 
безусловно, в своих полных измерениях, эта тайна единения находится за 
пределами понимания верующего. 
 

Здесь, как и во всем, что касается спасения и Евангелия, задействован признак 
всякого истинного теологического понимания, то знание любви Христа, которое 
превосходит знание, знание того, что находится за пределами всякого 
человеческого знания. Ефесянам 3:18 и 19 сравнивают 1 Коринфянам 2:9. Опять 
же, он ссылается на некоторые из этих учений, что по благодати Божьей, через 
веру, верующие разделяют божественную жизнь. О, мы не становимся богами 
или частью Бога. 
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Различие между создателем и творением вечно. По крайней мере, оно 
возникло сразу же, как только мы были созданы, и с тех пор оно вечно. Но мы 
разделяем с Богом не только его любовь, но и его жизнь. 
 

Итак, Иисус мог молиться в Иоанна 17, Отче, я в Тебе, Ты во Мне, и они в нас. 
Говоря о тех, кто поверит в Него через слово Его учеников. В любом случае, это 
было чудесное, теплое учение, великое благословение и в то же время 
ошеломляюще сбивающее с толку. 
 

Но чтобы говорить о союзе правильно, мы должны говорить о личности Святого 
Духа. Он есть личность, а не сила, и он есть божественная личность, член вечной 
Троицы. Святой Дух есть личность. 
 

Писание представляет Духа как личность, а не безличную силу. Вот некоторые 
доказательства этого. У него есть личные черты или качества. 
 

Он совершает личные служения. Он делает то, что могут делать только люди. И 
он подвержен влиянию как личность. 
 

Когда Бог вступает в завет со своим народом, есть отдача и принятие. Есть 
отношения, и Бог отвечает своему народу. Я не отрицаю божественность Бога и 
даже неизменность, правильно понимаемую как его характер и план и так 
далее, и обещания быть стабильными, но мы должны исследовать атрибуты 
Бога, а также все остальное в завете . 
 

Бог вступает в реальные отношения со своим народом, и это влияет на все. 
Личность Святого Духа, Духа, имеет личные черты. Элементы личности — это 
интеллект, воля и эмоции. 
 

Способность мыслить, воля, способность желать и навязывать свою волю миру, 
и способность чувствовать, иметь эмоции. Писание приписывает все три из них 
Духу. Дух имеет интеллект, Матфея глава 10. 
 

Я собираюсь много обращаться к Писанию, потому что это, несомненно, то 
место, на котором должна основываться теология. Иисус предупреждает своих 
учеников и последователей, когда они будут предавать вас; Матфея 10:19, когда 
будут предавать вас, не заботьтесь о том, как вам говорить или что вам 
говорить. Что вам говорить, то будет дано вам в то время. 
 

Ибо не вы говорите, но Дух Отца вашего, прекрасное выражение, говорящее 
через вас. Оно говорит о временах великих гонений, и все же Бог был со Своим 
народом и позволял им стоять за Христа. В частности, Дух имеет интеллект. 
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Он позволяет народу Божьему говорить в такие времена за пределами их 
собственных возможностей. Конечно, интеллект Духа подчеркивается в 
прощальных речах Иисуса в Иоанна 14-16. Итак , в 14:26 мы читаем, 
несомненно, отрывок, к которому мы будем возвращаться много раз в этих 
лекциях, 25 Иоанна 14, Иоанна 14:25, это Я говорил вам, пока Я еще с вами, но 
Утешитель, Дух Святой, Которого пошлет Отец во имя Мое, научит вас всему и 
напомнит вам все, что Я говорил вам. 
 

Дух обладает интеллектом, он учит, он помогает ученикам помнить. 
Аналогично, в Иоанна 16:13 Дух является вторым «я» Иисуса. Иисус 
возвращается к Отцу, Отец и Сын посылают Духа, и Дух принимает служения, 
которые Иисус совершал во время своего трех с половиной лет публичного 
служения. 
 

Иоанна 16:12, Еще многое имею сказать вам; но вы теперь не можете вместить. 
Когда же приидет Дух истины, то наставит вас на всякую истину: ибо не от Себя 
говорить будет, но будет говорить, что услышит, и будущее возвестит вам . Дух 
наставляет верующих, особенно апостолов в этом контексте . 
 

Я рассматриваю эти стихи как своего рода пред-аутентификацию Нового Завета. 
Дух, говорит Иисус, когда Иисус уйдет, Дух придет новым и сильным образом. 
Он направит учеников к истине. 
 

Это доказательство интеллекта . Разумные существа ведут к истине, а не просто 
безличные силы. И наконец, в 1 Коринфянам 2:11 я делаю много корректурных 
текстов, потому что я действительно хочу показать широту библейского учения о 
личности Духа. 
 

Учение о божественности Духа не так распространено. Тем не менее, его более 
чем достаточно. В 1 Коринфянам 2 Павел говорит о том, что апостольская 
проповедь является божественным откровением. 
 

Что говорят апостолы, когда говорят от имени Бога, Павел в стихе 10 говорит: 
Бог открыл нам это Духом, ибо Дух все проницает, и глубины Божии. Кто знает 
мысли человека, кроме Духа человека, живущего в нем? Так и Божиих никто не 
постигает, кроме Духа Божия. 
 

Конечно, Дух — личность. По сути, этот стих подразумевает, что он — 
божественная личность. Кто, кроме Бога, знает мысли Бога? 

 

Доктрина Троицы говорит нам, что мы не разделяем личности, но различаем их. 
И здесь Дух не только наделяет силой апостольскую проповедь, но и открывает 
Бога через нее, потому что только он знает божественные мысли Бога. Дух 



8 

 

открывает эти мысли и слова через апостолов в их служениях и 
провозглашениях. 
 

Дух — личность. Он обладает интеллектом. Кроме того, он обладает волей. 
 

У него есть воля. Мы видим это в 1 Коринфянам 12:11. В христианской вере есть 
две существенные тайны, которые необходимы для спасения. 
 

Доктрина Троицы заключается в том, что Бог — три в одном. Доктрина двух 
природ личности Христа заключается в том, что Сын является одновременно 
Богом и человеком в одном лице. Третья тайна столь же таинственна, столь же 
открыта в Писании, по крайней мере, для этого предвзятого кальвиниста, но не 
столь важна. 
 

Можно быть христианином, не будучи кальвинистом, но таинственно 
динамическое взаимодействие между абсолютным суверенитетом Бога и 
подлинной кубинской ответственностью. Мы видим это в духовных дарах в 1 
Коринфянам 12 и 14. Дважды верующим сказано искать духовные дары, 
которые относятся к человеческой ответственности. 
 

В 1 Коринфянам 12:11, однако, мы имеем сторону суверенитета, и в частности, 
как и положено, поскольку Дух является подателем даров, мы имеем Духа, 
наделяющего дары силой. После упоминания многих различных духовных 
даров, в стихе 11, Павел говорит о 1 Коринфянам 12, что все эти дары 
наделяются силой одним и тем же Духом, правым, который разделяет каждому 
верующему, как Ему угодно. Глагол говорит о волеизъявлении и 
волеизъявлении. 
 

У Духа есть воля. Это суверенная воля раздавать духовные дары так, как он 
хочет. Итак, Бог суверенен в даянии даров, и все же верующим сказано искать 
их. 
 

И, возможно, когда вы дойдете до лекций по доктрине церкви, мы сможем 
полностью разобраться с этим. Но в то же время не сокрушайтесь, что у вас нет 
духовного дара, если Господь не одарил вас таким образом. Пришло время 
осознать , что Бог суверенен. 
 

У меня его нет. Однако другая сторона, человеческая ответственность, я думаю, 
особенно для тех, кто ленив и не занят Богом. Господь говорит: подождите 
минутку. 
 

Ищи меня. Ищи, чтобы узнать, в чем твоя одаренность, и займись моим 
царством. Дух — это личность, а не просто сила. 
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У него есть интеллект, как у людей. У него есть воля, или воля, как у людей. И у 
него также есть эмоции. 
 

Ефесянам 4:30. В Евреям 1, процитированном псалмопевцем, говорится, что в 
начале вы, говоря о Христе, возлюбили правду и возненавидели беззаконие. Бог 
— эмоциональное существо. 
 

О, мы отличаем эмоции Бога от своих. И один писатель, играя с греческим 
словом «Бог», Теос, назвал их эмоциями. Я понял. 
 

Нам нужно провести некоторые различия. То есть, мы должны постичь 
ненависть и любовь Бога и т. д., божественную ревность и другие эмоции. Он 
открывает их нам в человеческих терминах. 
 

Как еще он мог это сделать? Вся Библия — это слово Божие на человеческом 
языке. Это не ангельский язык, говорящий с Богом. Мы не могли этого понять. 
 

И все же, это говорит правду. И эмоции Бога не такие, как наши. Наши 
испорчены грехом, но Его чистые и святые. 
 

И тем не менее, у него есть эмоции. Он любит, он ненавидит и т. д. И в 
Послании к Ефесянам 430 прекрасный отрывок. 
 

Это было бы Послание к Ефесянам, а не к Галатам. Мы читаем: Не оскорбляйте 
Святого Духа Божия, Которым вы запечатлены в день искупления. Это 
неправильный перевод в ESV. 
 

Мой бывший студент, Дейн Ортланд , был там главой библейского отдела, пока 
не ушел в пасторство. Я сообщил ему об этом. Он сказал, что это будет 
изменено. 
 

Отец — запечатывающий. Святой Дух — печать. И мы запечатаны в союзе со 
Христом, должно быть. 
 

Не оскорбляйте Святого Духа Божьего, с которым вы были запечатлены в день 
искупления Богом Отцом. Мне сказали, что более поздние издания ESV 
исправят это. В любом случае, этот момент остается неизменным. 
 

Не оскорбляйте Святого Духа Божьего. В контексте верующие оскорбляют. Они 
ранят эмоционально Бога Святого Духа, в этом контексте, особенно греховным 
гневом и греховной речью. 
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Бог — божественное и бесконечное существо, и все же он относится к своему 
народу по завету , и Бог чувствует. У Бога есть эмоции. Считаю ли я, что это 
угрожает его стабильности? Я не считаю. 
 

Я нет. И все же он вступает в реальные отношения взаимных уступок со своим 
народом. Он отвечает на молитвы. 
 

Он воздерживается от суда, о котором предупреждал, в свете покаяния и т. д. И 
я не утверждаю, что мы можем полностью понять бесконечного личного Бога, 
но мы можем понять отчасти, и, несомненно, его слово является нашим 
проводником, и оно сообщает тот факт, что у Бога есть эмоции. И Дух, поскольку 
он личность, также имеет эмоции. 
 

Культовое учение, учение некоторых либеральных теологов, что Дух — это 
просто сила Бога, неверно. О, немного, я могу понять. Имена Отец и Сын теплее 
имени Дух. 
 

Тем не менее, Библия иногда даже использует мужские местоимения для 
среднего рода существительного Дух, чтобы обозначить Бога. Доказывает ли это 
его личность? На самом деле, нет. Но роли, которые он играет, и служения, 
которые он совершает, показывают, что Дух — личность. 
 

Также верно, что Дух ассоциируется с силой Бога, но это не отрицает того факта, 
что он личность. Он могущественная личность. Святой Дух не только личность, 
но он также божественная личность, и мы будем там через мгновение. 
 

Мне еще нужно это закончить. Дух совершает личные служения. Он занимает 
место Иисуса. 
 

В Иоанна 14:16 Иисус говорит: «Я пошлю вам другого помощника». Это слово 
paracletos , или в английской транслитерации paraclete. Это очень сложно. 
 

Мы не можем переводить это последовательно. Это должно быть сделано в 
индивидуальных контекстах. Итак, 1 Иоанна 2:2 он наш адвокат защиты. 
 

Иоанна 16 :8-11, он прокурор. А переводы говорят помощник и так далее. Они 
используют разные слова, чтобы выразить это. 
 

Вот в чем суть. Он — второе я Иисуса. Он — еще один помощник, еще один 
параклет, потому что он занимает место Иисуса. 
 

Конечно, только человек мог это сделать. Он продолжает учение Иисуса. 
Иоанна 15:26. 
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Дух продолжает учение, начатое Иисусом. То есть, в плане Бога, Отец и Сын 
пошлют Духа, чтобы продолжить служение Иисуса. Иоанна 15:26. 
 

Когда придет помощник, есть другой способ сделать это. Помощник — хороший 
способ перевести это. Когда придет помощник, которого Я пошлю вам от Отца, 
Дух истины, который от Отца исходит, он будет свидетельствовать обо Мне. 
 

Он продолжает учить, на этот раз, об Иисусе, как Иисус учил о себе. Он 
прославляет Иисуса. Иоанна 16:14. 
 

Дух прославит Меня, потому что Он возьмет Мое и возвестит вам. Это служения, 
которые совершают только люди. Только человек занимает место Иисуса. 
 

Только человек продолжает свое учение и учит об Иисусе. Только человек 
прославляет Иисуса. Только человек обличает грешников, извините, в их грехе, 
и это Иоанна 16:8. Когда Он придет, то есть Помощник, и Он обличит мир о 
грехе и о правде и о суде. 
 

Дух молится, говорит Павел в Римлянам 8:26. Он молится за нас словами, 
которые слишком глубоки, чтобы их можно было высказать. Римлянам 8:16. 
 

Римлянам 8:26, Мне жаль. Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших, ибо 
мы не знаем, о чем молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас 
воздыханиями неизреченными. 
 

Силы не молятся, молятся люди. Дух молится за нас. Он уверяет нас, Иоанна 8, 
16. 
 

Сей самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы — дети Божии. Он дает 
жизнь. Он есть Дух животворящий, 2 Коринфянам 3, 6. Во всех этих служениях 
мы видим только человека, который может их совершать. 
 

Дух их совершает. Поэтому Дух, Святой Дух, есть личное существо. Более того, 
он подвержен влиянию как личность. 
 

Его можно хулить, Марка 3:29. Лгать, Деяния 5:3. Вы лжете Святому Духу, 
говорит Павел Анании и Сапфире. Дух может быть испытан, Деяния 5:9, таким 
образом, каким Бог не должен быть испытан. 
 

Дух испытывается. Духу можно противостоять, говорит Стефан иудейской 
аудитории, прежде чем они побьют его камнями до смерти. Вы всегда 
противитесь Святому Духу, как ваши отцы противились пророкам. 
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Стефан, Деяния 7:51. Дух может быть огорчён, как мы видели в Ефесянам 4, 30. 
Он может быть угашен, 1 Фессалоникийцам 5:19. 
 

И Дух может быть оскорблен, Евреям 10:29. В одном из великих, пяти великих 
предостерегающих отрывков в Послании к Евреям, те, кто пытался, похоже, 
иудеи исповедовали, иудеи-христиане пытались вернуться в иудаизм, чтобы 
избежать преследований, должны знать, что сделать это — духовное 
самоубийство. Если кто-то делает это, то не остается больше жертвы за грехи, 
Евреям 10:26, но только Божий суд. 
 

Сидеть против закона Моисея тяжко, Евреям 10:29. Насколько худшее 
наказание, как вы думаете, будет заслужено тем, кто попрал Сына Божьего, 
отвергнув Его искупление, и осквернил кровь завета, который был бы тем, в 
котором Иисус является исключительным посредником, которым он был 
освящен, то есть те, кто исповедует Христа, отделяются, становясь частью 
церкви, и оскорбил дух благодати. Все это грехи, которые совершает человек, 
если он презирает Евангелие и новый завет и отвергает Христа, которого он 
прежде исповедовал. 
 

Дух оскорблен. Только человек может быть хулим, лгать, испытываться, 
сопротивляться, скорбеть, гаситься или оскорбляться. Я приведу эти стихи еще 
раз. 
 

Дух может быть хулим, Марк 3:29. Иисус сказал: истинно, истинно говорю вам: 
будут прощены все грехи сынам человеческим и все хулы, которые они 
произнесли; но кто будет хулить Духа Святого, тому не будет прощения вовек, 
но он виновен в вечном грехе, объясняет Марк, ибо они говорили, что он имеет 
нечистого духа. Марк 3, я прочитал 28-30. 
 

В Деяниях 5 Анания и Сапфира согласились лгать. Их имущество было их 
собственностью. Здесь нет никакого коммунизма. 
 

Это добровольная передача имущества и земель апостолам для служения. Так 
что их грех не в том, что они не хотели сохранить свое имущество, свою землю. 
Их грех в том, что они лгали. 
 

Человек по имени Анания и его жена Сапфира продали часть имения, Деяния 
5:2. И с ведома жены своей утаил часть для себя и принес только часть и 
положил к ногам апостолов. Но Петр сказал: Деяния 5:3, Анания! для чего ты 
допустил сатане вложить в сердце твое солгать Духу Святому? Дух — это 
личность, на которую можно повлиять как на личность. Силе нельзя лгать. 
 

Вы лжете людям, а они лгут Святому Духу. И чтобы удержать себе часть доходов 
от земли. Пока она оставалась непроданной, разве она не оставалась вашей? И 
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после того, как она была продана, разве она не была в вашем распоряжении? 
Зачем ты замыслил это дело в сердце твоем? Ты солгал не человеку, а Богу. 
 

Я бы хотел отметить, предвосхищая следующий набор заметок здесь, что этот 
отрывок не только показывает, что Дух затронут как личность, что ему можно 
лгать, но и меняет его имя на имя Бога. Лгать Духу — значит лгать Богу. Когда 
Анания услышал эти слова, он упал и испустил дух. 
 

К сожалению, Сапфира страдает от той же участи, что и Бог, как он иногда 
делает в своем слове, давая нескольким грешникам то, что все мы заслуживаем 
много раз. Он выделяет их как примеры своей святости и справедливости, 
чтобы предостеречь свой народ. Три часа спустя Сапфира приходит, Деяния 5:7, 
не зная, что произошло. 
 

Скажи мне, продала ли ты землю за столько-то, говорит Петр, за столько-то. Она 
сказала да, за столько-то. Тогда Петр сказал ей: как это, Деяния 5:9, вы 
согласились, вы, множественное число, испытать Духа Господня? Вот, у дверей 
стоят ноги погребавших мужа твоего. 
 

Это фигура речи, часть вместо целого. Их tootsies обозначают их тела целиком. 
Синекдоха — это часть вместо целого или целое вместо части. 
 

В этом случае их ноги означают весь народ, все существо, все их существо, все 
их тело. Вот, ноги погребавших твоего мужа у дверей, и они вынесут тебя. Она 
тотчас упала к его ногам и испустила дух. 
 

Вот в чем суть, стих 11, и великий страх объял всю церковь и всех, слышавших 
это. Бог поощряет святой страх перед именем Своим, делая крошечный пример 
того, чего заслуживает Его народ, когда он восстает против Него. Наша мысль в 
том, что Духу можно лгать, и Дух можно испытывать. Следовательно, Он — 
личность. 
 

И снова, в конце речи Стефана в Деяниях 7:51, он опускает стрелу, вы 
жестоковыйные, необрезанные сердцем и ушами, необрезанные ухом, 
извините меня, вы всегда противитесь Духу Святому. Как отцы ваши, так и вы. 
Кого из пророков не гнали отцы ваши? И убили предвозвестивших пришествие 
Праведника, намек на Иисуса Христа, Которого вы ныне предали и убили. 
 

Духу можно противостоять. История Израиля показывает это, и ее воплощением 
является народ завета, распинающий своего Мессию, Деяния 7:51. Мы уже 
видели, как дух был огорчен в Ефесянам 4:30, в самом контексте того, как Бог 
запечатывает свой народ, Отец дает народу Божьему Святого Духа как печать, 
как гарантию их окончательного спасения. 
 



14 

 

Они запечатаны, Ефесянам 4:30 для дня искупления. Понятие печати в Новом 
Завете — это тринитарное понятие. Отец — запечатывающий, а не Святой Дух. 
 

ESV не прав; он был неверным в переводе в Ефесянам 4-30. Надеюсь, они 
исправили его, как и обещали. Печать — это Святой Дух. 
 

Он — воск на конверте, если хотите. Запечатывание совершается в Нем, 
Ефесянам 1:13 и 14, и в Нем вы также запечатлены обещанным Святым Духом, 
Святым Духом обетования. То есть Отец запечатывает союз верующих со 
Христом, и Он запечатывает их Самим Святым Духом. 
 

Это функция Троицы. Дух может быть огорчён, Ефесянам 4:30. Он может быть 
угашен, 1 Фессалоникийцам 5. Мы сталкиваемся с некоторыми 
предостережениями, когда изучаем личность духа, особенно это понятие о том, 
что он подвержен влиянию или воздействию. 
 

Непрестанно молитесь. Всегда радуйтесь. Непрестанно молитесь. 
 

За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе. Духа не 
угашайте. Пророчества не уничижайте, но все испытывайте. 
 

Придерживайтесь добра. Удерживайтесь от всякого зла. Не угашайте духа, 
подобно тому, как если бы вы обливали огонь большим количеством воды или 
тушили пожарный шланг. 
 

Верующие могут угашать дух своим неверием. Дело в том, что дух — это 
личность. Его можно угашать. 
 

И мы уже видели в Евреям 10, что вместе с Христом и его крестом, которые 
могут быть оскорблены, так и дух благодати может быть оскорблен, поскольку 
исповедующие Бога люди отворачиваются от Христа, отвергая исповедание, 
которое они когда-то сделали. Более того, дух - это не безличная сила, а 
личность, которую мы знаем. Иоанна 14:17 имеет значение, потому что, в 
общем, Иисус говорит об Отце и Сыне в своих прощальных беседах и в 
значительной степени относит дух к действиям и служениям после 
Пятидесятницы. 
 

О, Евангелие от Иоанна упоминает дух, дающий новую жизнь в отрывке о 
рождении заново в Иоанна 3 и упоминает в ряде мест дух, действующий в 
жизни Иисуса в его земном служении. Но служения духа, о которых мы 
радуемся у Павла, у Иоанна, предсказаны после великого излияния духа в 
Пятидесятницу, о чем говорится в самом конце Иоанна 7. Итак, Иоанн 14:17 
говорит нам: если любите Меня, соблюдете Мои заповеди, Иоанн 14:15, и Я 
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умолю Отца, и даст вам другого помощника, да пребудет с вами вовек, Духа 
истины, Которого мир не может принять, потому что не видит Его и не знает Его. 
 

Ты знаешь его. Силу знать нельзя, но человека знать можно. Ты знаешь его, ибо 
он с тобою пребывает и в тебе будет. 
 

Дух познаваем, как и человек. Он обитает, это язык человека, обитающего с 
чем-то, живущего с кем-то другим. Он будет обитать с верующими и даже 
вселяться в них, быть в них, и это только служение, в котором участвуют люди, 
обитание. 
 

Более того, дух — это личность, с которой мы общаемся. Мы видим это в самом 
известном благословении Павла, которое, как оказалось, является моим 
любимым, 2 Коринфянам 13:13 или 13:14 в ESV. Другой перевод помещает это в 
стих 13. 
 

Я считаю, что 14 — это наиболее распространенный способ, которым это делают 
в Библии. Благодать Господа Иисуса Христа, любовь Бога и общение Святого 
Духа да будут со всеми вами. Вот Троица. 
 

Интересный порядок. Сын, Отец, Дух. Павел молится, чтобы верующие познали 
благодать Христа, любовь Бога Отца и общение Святого Духа. 
 

Каждое из этих существительных говорит об отношениях, общении и любви. Вы 
не можете иметь общение с силой. Общение Святого Духа да будет со всеми 
вами. 
 

1 Иоанна 1, наше общение с Отцом и с Его Сыном Иисусом Христом, а Павел 
добавил бы, и со Святым Духом. Дух - это личность, с которой мы общаемся.  
 
Итак, в нашей следующей лекции мы рассмотрим Святого Духа как Бога, но для 
обзора, Святой Дух - это не безличная сила. 
 

О, он могущественный человек, и мы допускаем, что его имя не такое теплое и 
семейное, как Отец и Сын. Тем не менее, Библия представляет его как личность. 
У него есть личные черты, интеллект, воля и эмоции. 
 

Он совершает служения, которые совершают только люди, занимая место 
Иисуса, расширяя учение Иисуса, прославляя Иисуса, обличая людей в их 
грехах, молясь за нас, уверяя нас внутри и давая нам вечную жизнь. У него есть 
личные черты, он совершает служения, которые совершают только люди, и он 
подвергается воздействию как личность, как мы только что увидели. Его хулят, 
ему лгут, его испытывают, ему сопротивляются, его огорчают, его гасят и 
оскорбляют. 



16 

 

 

Короче говоря, как сказал Иисус в Иоанна 14:17 , вы знаете Духа. Он личность, 
ибо Он с вами и в вас будет. И благодарение Богу, по Его благодати, мы 
наслаждаемся не только благодатью Господа Иисуса Христа и любовью Бога 
Отца, но мы, Его народ, наслаждаемся общением Святого Духа. 
 

Это, безусловно, общение личности, и даже больше, это общение божественной 
личности, третьего лица Троицы, которое будет предметом нашей следующей 
лекции.  
 
Это доктор Роберт Петерсон в своем учении о Святом Духе и единении со 
Христом. Это сессия 1, Святой Дух - это Личность. 


